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证券代码：603725        证券简称：天安新材        公告编号：2023-058 

 

广东天安新材料股份有限公司 

关于 2023 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

    

广东天安新材料股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023 年 8 月 23 日

9:00-10:00 在 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/）以网络互动方式召开“天安新材 2023 年半年

度业绩说明会”。关于本次说明会的召开事项，公司已于 2023 年 8 月 16 日在上

海证券交易所网站（www.sse.com.cn）披露了《天安新材关于召开 2023 年半年

度业绩说明会的公告》（公告编号：2023-052）。现将说明会召开情况公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2023年 8月 23 日，公司董事长、总经理吴启超先生，常务副总经理徐芳女

士，独立董事安林女士，副总经理、财务总监刘巧云女士，副总经理、董事会秘

书曾艳华女士出席了本次业绩说明会。公司与投资者进行了互动交流和沟通，在

信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了回答。 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理

如下： 

1、请问贵公司在 2023 年陶瓷行业整体下滑与产业出清的大环境下，是如

何实现陶瓷业务营收增长的？ 

回答：尊敬的投资者，您好。在后房地产时代，陶瓷企业面临产能过剩的发

展现状，将摒弃不断扩大产能的扩张方式，逐渐由产能领先向品质领先、服务领

先、品牌领先转变。在公司转型泛家居的战略布局下，鹰牌实施“陶瓷+大家居”

双轨并行的策略，不仅用心建设陶瓷品牌“鹰牌陶瓷”、“鹰牌 2086”、“华鹏陶

瓷”,也创立了健康家居一站式整装服务品牌“鹰牌生活”、“鹰牌改造家”；同时
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在生产经营上充分市场化运营、坚持降本增效，在营销渠道建设上完善终端布局，

通过巩固原有销售渠道、推进渠道下沉、持续招商和育商等措施，扩大销售网络

的覆盖，加大终端客户的开发力度，更好地服务于终端消费者。从而在陶瓷行业

内卷的情况下实现业绩稳健增长。感谢您的关注！ 

2、请问贵公司近年来在泛家居产业链上动作不断，截至目前已经取得什么

成绩？ 

回答：尊敬的投资者，您好。近年来，公司围绕泛家居产业链，拓展产品品

类和产业布局，通过收购鹰牌公司和瑞欣装材，打通协同发展的泛家居产业链，

构建起各子公司相互赋能、高度关联的产业链网络。公司围绕“健康”和“美学”

两个价值主张，利用 EB 系列产品和汽车内饰技术打造符合健康人居标准的整装

产品线供应链体系，为消费者和下游客户提供室内空间装饰装修整体解决方案，

目前已应用在家装和公装等领域，形成家装、公装全产业链覆盖的经营模式，为

公司在泛家居领域发展壮大提供强劲动力。感谢您的关注！ 

3、公司打造的泛家居产业链现在已经比较完善了，想问下那当前公司的主

要产品有哪些呢？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司的主要产品有建筑陶瓷、家居装饰饰面材

料、汽车内饰饰面材料、防火板材、薄膜及人造革等，同时可以为消费者和客户

提供高效、环保、一站式整装交付服务以及医疗旧改业务。公司打造泛家居产业

生态链，从饰面材料单一品类到门墙地柜等部品部件、再到一站式健康人居空间

交付，推动公司点线面体多维发展，实现从材料供应商到综合服务商的战略转型。

感谢您的关注！ 

4、请问贵公司确定是新能源汽车的板块吗？公司的产品应用是在新能源汽

车中的哪一部分？ 

回答：尊敬的投资者，您好！公司的主营产品包括建筑陶瓷和高分子复合饰

面材料。根据中国证券监督管理委员会《上市公司行业分类指引（2012 年修订）》，

建筑陶瓷属于制造业中的非金属矿物制品业，高分子复合饰面材料所属的行业分

类为橡胶和塑料制品业，其中，高分子复合饰面材料包括家居装饰饰面材料、汽

车内饰饰面材料、防火板材、其他高分子材料。公司生产的汽车内饰饰面材料主

要应用于汽车的座椅、仪表板、门板等。无论是传统燃油汽车还是新能源汽车，
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都需要用到汽车内饰饰面材料，目前公司已与多款新能源车型有合作。公司未来

将继续在新能源汽车领域加强内饰饰面材料的合作开发，积极开拓市场。感谢您

的关注！ 

5、现在国家还是比较重视环保这块的，请问公司在节能减碳方面做了哪些

工作呢？ 

回答：尊敬的投资者，您好！公司顺应国家实施环境保护的政策导向，坚持

走绿色低碳发展之路，通过建立健全能源管理制度，成立能源管理委员会，对设

备进行节能改造、落实冷却水的再循环使用等措施加强能耗管理，并采取将年度

总量控制指标横向分解到车间工段、纵向分解到月等方法，认真落实减少碳排放

的工作。同时，公司坚持高质量发展理念，注重开发绿色环保装饰材料，推动国

家绿色低碳发展，致力于打造健康人居生活。感谢您的关注！ 

6、请问在陶瓷产能大量出清的背景下，公司的陶瓷业务是否能够实现持续

增长？对于公司的泛家居战略，是否会有所动摇？ 

回答：尊敬的投资者，您好！在陶瓷产能大量出清、陶瓷市场萎缩的背景下，

2023年上半年公司陶瓷业务板块的销售收入实现 25%的增长，净利润实现了 709%

的增长。公司相信在目前陶瓷产能优胜劣汰的情况下，一线品牌基于强大的品牌

力和产品力仍会实现不断增长。同时，由于公司陶瓷业务的增长，终端也增加了

销售门店，为公司的泛家居转型战略提供了强大的销售动力。感谢您的关注！ 

7、请问公司领导，公司子公司天汇建科除了布局医疗空间旧改以外，有没

有布局其他领域的旧改啊？ 

回答：尊敬的投资者，您好！公司的饰面材料、建筑陶瓷及装配式整装业务

在学校、美容院、医院等领域的应用均按计划开展。其中，由于医疗建筑的改造

需要在不停诊不影响医患的前提下进行合理快捷的改建并缩短建设周期，医疗旧

改的难度最高、要求最多。公司基于模块化数字设计，准确高效完成装配化装修

并保证医疗秩序不受干扰的装配式装修集成技术十分适合应用在医院既有建筑

改造中，具有不停业、无污染、无噪音、建设周期短、材料健康环保等优势。公

司能做好医疗旧改项目，降维运用于商业展厅、酒店等可复制空间是完全没有困

难的。未来公司将继续深耕家装及公装领域，不断拓展在产品、研发、品牌、服

务等方面的广度、深度和高度，持续为消费者带来健康与美学兼具的优质产品以
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及更智能、高效的服务。感谢您的关注！ 

8、天安在小鹏供货情况怎么样？ 

回答：尊敬的投资者，您好！公司是小鹏系列车型的汽车内饰主要供应商，

汽饰饰面材料有应用到小鹏汽车 P5、P7、G3、G6系列车型的座椅、门板等部位。

感谢您的关注！ 

9、目前在装配式建筑领域里面，公司大致有哪些优势？ 

回答：尊敬的投资者，您好！公司构建起完整的泛家居产业链，即以环保饰

面材料技术研发、制造为支撑的天安高分子、瑞欣装材作为后台公司，以价值供

应链体系搭建为核心的天安集成作为链接的中台公司，以品牌、渠道建设为主的

鹰牌陶瓷和以实现公共建筑室内装配式装修集成技术为主的天汇建科作为直达

终端消费的前台公司，并运用汽车内饰技术打造符合健康人居标准的整装产品线

供应链体系，通过多年的深耕细作，凭借公司在家装渠道和公装渠道的装配式整

装经验，实现延伸发展。感谢您的关注！ 

10、请问公司未来的经营策略会专注发展哪一块的业务？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司经过二十多年的持续发展，通过投资并购

的方式，逐步打通了泛家居产业链，构建起互为犄角的“营销前台、赋能中台、

支持后台”三维协同的组织架构，构建各子公司优势互补、资源共享的产业生态

圈，进而向家居消费数据、工业化内装和健康人居品牌的方向发展，实现多品类

多品牌融合发展，相互赋能。公司将持续聚焦泛家居产业链的协同发展，坚持以

巩固存量、多元经营、完善渠道布局为主线，全力以赴稳增长，多措并举扎实推

进泛家居产业战略。感谢您的关注！ 

11、医疗旧改目前有成功的案例吗？具体金额和毛利率大概有多少？ 

回答：尊敬的投资者，您好。公司于 2023 年 1 月收购天汇建科开展医疗旧

改相关业务，报告期内，公司已承接佛山多个医院旧改项目，在不停诊不影响医

患的情况下用不到 30 天的时间已完成其中一家医院整层的旧改，而且改造完成

第二天即投入运营，各项环保指标均优于国家标准。其他项目还在实施中，因天

汇建科于报告期内刚刚成立，目前对公司营收和利润不会构成较大影响，相信未

来，医疗旧改业务会有长足的发展。感谢您对公司的关注。 

12、公司后续是否会继续收购鹰牌和天汇建科剩余的股权？ 
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回答：尊敬的投资者，您好！公司暂无继续收购鹰牌公司和天汇建科股权的

计划，未来如有涉及需要披露的相关收购事宜，公司将及时履行披露义务。感谢

您的关注！ 

 

本 次 投 资 者 说 明 会 召 开 后 ， 投 资 者 可 以 通 过 上 证 路 演 中 心

（http://roadshow.sseinfo.com/）查看本次投资者说明会的召开情况及主要内

容，公司对长期以来关注和支持公司发展的各位投资者表示衷心感谢。 

 

特此公告。 

 

广东天安新材料股份有限公司董事会 

2023 年 8月 24日 


